

Motion 3069

pour que le canton de Genève rejoigne les rangs de l'UICN, Union internationale pour la conservation de la nature

Le GRAND CONSEIL de la République et canton de Genève considérant :

- que Genève accueille le bureau européen du Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) ;
- que Genève héberge également depuis 1999 la Maison internationale de l'environnement (MIE), un large réseau d'organisations internationales, institutions et secrétariats du domaine environnemental et du développement durable ;
- que le canton de Genève a déclaré l'urgence climatique en décembre 2019¹ ;
- que l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN)² est l'une des organisations mondiales les plus influentes et reconnues pour la conservation de la biodiversité et la promotion du développement durable, et qu'elle regroupe 1400 membres de divers horizons (gouvernements, ONG, associations, etc.) ;
- que l'adhésion à l'UICN permettrait au canton de Genève de bénéficier d'un réseau de coopération international en matière de conservation de la nature, de partager des expériences, des connaissances et des outils avec les autres membres (États, agences gouvernementales, ONG, etc.) et contribuerait donc à augmenter encore son rayonnement international ;
- les bénéfices potentiels pour Genève en matière de visibilité, d'accès aux financements et d'opportunités pour organiser et accueillir des événements de portée internationale en lien avec les priorités de l'UICN ;
- l'annonce de l'adhésion du canton de Vaud à l'UICN³ le 11 novembre 2024,

¹ Communiqué de presse du Conseil d'Etat du 4 décembre 2019 : <https://www.ge.ch/document/communiqu-presse-du-conseil-etat-du-4-decembre-2019>

² <https://iucn.org/fr>

³ Source : Communiqué de presse – <https://www.vd.ch/actualites/communiqués-de-presse-de-letat-de-vaud/detail/communiqu-le-canton-de-vaud-rejoint-lunion-internationale-pour-la-conservation-de-la-nature>

invite le Conseil d'Etat

à prendre les mesures nécessaires pour inscrire le canton de Genève comme membre de l'UICN.